
Cuestionario 

1. ¿Qué impacto tiene la pandemia del Corona-Virus para los migrantes que pasan por México hacia 
el Norte? El impacto llega por 3 vías; la primera es que las personas que llegaron a México después 
de la cuarentena se encuentran con varios espacios de albergue ya cerrados y en la mayoría de los 
casos con poca capacidad de atención. Para las personas que estaban dentro de los albergues, al 
menos en Saltillo, redujo sus posibilidades de movilidad y de trabajar un poco mientras re plantean el 
viaje o reestructuran el plan original. Y finalmente a ambas poblaciones pega en lo emocional y todo 
el tema de salud mental, la incertidumbre de no saber qué pasará y la desesperanza al ver mermadas 
las pocas posibilidades de desarrollo que tienen en México o en EEUU. 

2. Como tu y tus colegas en el albergue de Saltillo responden a esta situacion. 

Nosotros realizamos dos protocolos, el segundo ya fue enfocado a la cuarentena, construimos un 
plan operativo que nos permite la implementación efectiva de las medidas de prevención y armamod 
un programa de actividades pensando en los diferentes grupos que tenemos dentro. Además de eso 
el equipo de atención humana estamos constantementeactualizándonos en el tema de atención 
psicosocial y la contención. Las personas migrantes enfrentan de repente crisis de ansiedad que 
muchas veces no saben como afrontar. 

3. Los tiempos de crisis son también tiempos de especial solidaridad - donde esto se hace evidente 
en tu entorno. Afortunadamente los grupos que han hecho el compromiso de contribuir a nuestro 
rabajo con un tiempo de comida han entendido bien la situación. Les hemos pedido que traigan todo 
el alimento en crudo y nosotros cocinamos, eso por un lado descansa un poco a los grupos y por otro 
lado nos da la oportunidad de una mejor administración de recursos pensando en lo que vendrá 
después de la cuarentena. El ser solidarios o solidarias no se ha visto a menor con la cuarentena. 
Recibimos mensajes casi todos los días preguntando cómo estamos y qué nos hace falta y eso lo 
agradecemos mucho. 

4. Hay un simboló, un hecho que te anima, o una palabra que quieres dirigir desde tus tierras al 
mundo europeo? Confío mucho en las palabras del Beato Scalabrini. “Hacer el bien, todo el bien 
posible y de la mejor manera posible”. Esta pandemia debe sacar lo mejor de nuestra condición 
humana y debe obligarnos a no regresar a la normalidad, de ser así poco o nada aprendimos.  

 

 

  


